

Acusan impacto de crimen en petroquímica (Reforma 15/10/15)

Acusan impacto de crimen en petroquímica (Reforma 15/10/15) Por Alejandra López Cd. de México México (15 octubre 2015).- En el último año, la industria petroquímica del País se ha visto aquejada por una reducción en el precio de sus productos, la inseguridad en zonas productoras, el desabasto de materias primas de Pemex, entre otros factores.

Patricio Gutiérrez, presidente de la Asociación Nacional de la Industria Química (ANIQ), señaló que la viabilidad de la industria está en entredicho, principalmente por la inseguridad que resienten los empresarios ubicados en las zonas Centro y Golfo de México. "Reconocemos los enormes esfuerzos que se llevan a cabo para solucionarlos, sin embargo en algunos estados la viabilidad de nuestras industrias, nuestros clientes y las empresas de servicios están en entredicho", dijo Gutiérrez. "Lo anterior complica de gran manera la posibilidad de atraer en estas regiones inversiones para nuestro sector. Por ello solicitamos una vez más que se mantengan los esfuerzos emprendidos para erradicar ese mal que aqueja a toda la sociedad". El problema es reconocido en Altamira, Tamaulipas, y en Veracruz y el Estado de México, donde los transportistas ya no quieren circular porque grupos organizados roban las pipas completas con productos como polietileno. Cuestionado sobre la evaluación del impacto en inseguridad, el empresario negó dar una cifra, pero aseguró que "es un monto bastante importante". En desabasto, el líder gremial destacó que Pemex recortó su producción de compuestos -principalmente amoniaco- derivado de una caída en la extracción de gas natural. Las empresas que ocupan este insumo para producir fertilizantes están al 60 por ciento de su capacidad, agregó el especialista. "Las nuevas empresas subsidiarias Pemex Fertilizantes y Pemex Etileno no cubren los volúmenes comprometidos con sus clientes, lo que ha generado un importante desabasto en nuestra industria y, subsecuentemente, a las industrias que nosotros proveemos. "Este desabasto ha obligado en algunas ocasiones a que sea el propio Pemex el que importe volúmenes faltantes con la finalidad de atender el mercado, lo cual ha provocado incrementos importantes de precio ya que dicha importación modifica el precio de referencia de la zona productora a zona comercializadora", señaló Gutiérrez en la inauguración del Foro ANIQ. Por otra parte, señaló que la Ley de Transición Energética que está discutiéndose en el Senado, plantea metas en materia eléctrica diferentes a las que se consideran en los planes de desarrollo de la Secretaría de Energía. "Nos preocupa que las metas establecidas en la iniciativa no corresponden con los tiempos del Programa de Desarrollo del Sistema Eléctrico Nacional (Prodesen), por lo que solicitamos su ajuste en tiempo para alcanzar en su totalidad el cumplimiento de los objetivos de todos los agentes involucrados de manera que en ningún momento se afecte la competitividad de nuestra industria", agregó. Finalmente, destacó que el consumo de productos químicos se abastece principalmente por insumos importados en un 82 por ciento. En 2014 el consumo aparente de la industria alcanzó los 40 mil millones de dólares. "Derivado de lo anterior, el País se ha visto en la necesidad de incrementar las importaciones para abastecer al mercado nacional. Solamente el año pasado fue necesario importar 32 mil 700 millones de dólares, cifra suficiente para haber construido lo equivalente a 6 complejos petroquímicos, todos ellos de escala mundial", señaló. Posteriormente a estos comentarios, Pedro Joaquín Coldwell, Secretario de Energía, señaló que Pemex está trabajando en asociaciones con la iniciativa privada para superar el problema. Además, el titular de Sener fue cuestionado sobre la inseguridad en el robo de gasolinas, a lo que contestó que están planteando al Congreso la aprobación para que endurezca las sanciones y hacer del robo de gasolinas un delito grave. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo